

Opinión de la Secretaría de Estado de Universidades e Investigación

Opinion of the State Secretary of Universities and Research

Carmen Andrade Perdix. Dra. Química Industrial

Secretaría de Estado de Universidades e Investigación.

Profesor de investigación del Instituto de ciencias de la construcción Instituto Eduardo Torroja. andrade@ietcc.csic.es

Resumen: La puesta en marcha de Plataforma Tecnológica es un hecho que supone una iniciativa novedosa dentro del programa móvil para incentivar la investigación industrial. Los funcionarios de la DG - Investigación han sido siempre entusiastas, promotores de la participación de la empresa en la investigación. La Secretaría de Estado de Universidades e Investigación ha acogido la idea con interés y pretende explorar todas sus posibilidades, por lo que respalda la creación de esta Plataforma nacional de Construcción y nombra un delegado suyo para un seguimiento de su desarrollo.

Palabras Clave: Investigación Industrial, Programa marco, Secretaría de Estado de Universidades e Investigación

Abstract: The introduction of the Technology Platform serves as a new initiative within the ongoing programme to motivate industrial research. The staff of the Research Directorate General have always been enthusiastic promoters of company participation in research. The Spanish State Secretary of Universities and Research has taken up the idea with enthusiasm and aims to explore all its possibilities. As part of this drive, the Secretariat has supported the creation of this National Technological Platforms in Construction and has appointed a delegate to monitor the development of the same.

Keywords: Industrial research, Framework Programme, State Secretary of Universities and Research

Quisiera empezar aclarando, para aquellos que me conocen que mi presencia en el acto de lanzamiento de la Plataforma Española, en nombre de la Secretaría de Estado no supone un cambio de mis coordenadas de trabajo. Participo en delegación del Secretario de Estado de Universidades e Investigación, Sr. D. Salvador Ordóñez, para ocuparme de todos aquellos aspectos técnicos que pueda plantear esta Plataforma de Construcción, en la forma que a continuación expongo

La iniciativa de puesta en marcha de esta Plataforma Tecnológica se interpreta, desde la SEUI del MEC, como un claro signo de la toma de iniciativa del sector industrial, que marcará un antes y un después en el impulso hacia la innovación. Por ello quisiera dejar constancia del reconocimiento al mérito del sector industrial por este cambio de actitud y toma de iniciativa.

También deseo extender este reconocimiento, de forma especial, a la Dirección General de Investigación de la UE, por el papel crucial que ha desempeñado y que está desempeñando. Desde que España se adhirió en 1986 a la Comunidad Europea yo tuve la oportunidad, entonces como Delegada del CSIC para relaciones con la DG XII de Investigación, de compro-

bar con sorpresa el papel de "motor" que los funcionarios que había allí, en Bruselas, ejercían para promover una participación industrial. Mantenían: a) que la investigación aplicada debía ser liderada por los industriales, como factor que aseguraba el uso posterior de los resultados, y b) que la llamada paradoja europea, de producir buena ciencia, no aplicada por la propia industria europea, sino por la de otras regiones geográficas, sólo podría ser superada si la investigación era liderado por el sector industrial.

En particular, es obligado mencionar aquí el papel especial que tuvo, como Director de Investigación Industrial, Arturo García Arroyo, el actual Director de la Fundación Española de Ciencia y Tecnología, para transmitir esta idea a todos los industriales de nuestro país que le visitaban. Ese papel de la DG de Investigación como impulsor de la misma en, el sector, se ha manifestado con la presencia, en el acto del lanzamiento de la Plataforma Española de la Construcción, de los funcionarios de la Comunidad Económica Europea Sres. Tokamanis y Lesniak, cuya colaboración y trabajo han sido decisivos para que esta Plataforma sea una realidad.

El Secretario de Estado, desde el primer momento tuvo conocimiento de la puesta en marcha de las Plataformas Tecnológicas, las consideró un gran acierto y en la línea con la necesidad de que el sector industrial defina sus prioridades y aporte su contribución a lo que este país invierte en I+D. La toma de iniciativa del sector industrial va a llevar también a la necesidad de un cambio de mentalidad en los investigadores del sector público para que se plantee entre ellos una integración y coordinación de esfuerzos, que lleve a crear la suficiente masa crítica que desemboque en un considerable aumento de rendimiento. El nuevo reto es apoyar e integrar a los investigadores que voluntariamente quieran hacer coincidir sus objetivos de investigación con los objetivos de la Plataforma.

El encargo, que me ha encomendado el Secretario de Estado, es, en el caso de esta Plataforma, elaborar ideas, sobre posibles medidas, que permitan ese cambio de actitud, optimizando los recursos, ayudando a consolidar los grupos de investigación, dando posibilidades para formar a personal en las áreas que tengan interés, y, en resumen, sugerir qué medidas podrían arbitrase, desde el Ministerio de Educación y Ciencia y el Plan Nacional, para que los investigadores del sector público hagan el mejor servicio posible a los objetivos de la Plataforma. La encomienda no es fácil, pues se trata de generar una serie de nuevas ideas en las for-

mas organizativas, participativas y de gestión de los grupos que reciben fondos del sector público y eso es también innovar en el campo de la Administración para que haya un máximo rendimiento y optimización de los recursos.

Reconozco que he aceptado el encargo con agrado y entusiasmo, y espero en un breve espacio de tiempo tener establecidas las ideas solicitadas con la participación de los grupos que deseen colaborar.

Como resumen de las líneas expuestas, se puede mencionar que la puesta en marcha en la Plataforma no es una iniciativa más de un nuevo Programa Marco, sino que estamos ante un cambio de mentalidad que todos debemos apoyar, si se coincide en la importancia de devolver a la sociedad los recursos que pone, en el sector público, a nuestra disposición. Este cambio, hay que reconocer que viene impulsado por la DG de Investigación de la UE y muy eficazmente seguido por el sector industrial más innovador. El Secretario de Estado, Sr. Ordóñez, ha manifestado su apoyo público a esta iniciativa y espera que se disponga de un nuevo escenario donde los investigadores, que tienen acceso a los fondos públicos y deseen colaborar con la Plataforma, puedan optimizar sus esfuerzos. Todo ello esperamos repercuta en un mejor funcionamiento de todo el proceso en el futuro. ♦